



PRESSEMITTEILUNG

Bärbel Ruben

Telefon +49 30 90239 2513
baerbel.ruben@bezirksamt-
neukoelln.de

9. November 2022

Werkstattgespräch: Zum Konzept des Lern- und Gedenk-Labors in der Clay-Schule, Berlin-Rudow

XI. Veranstaltung der Reihe "NS-Zwangsarbeit vor unserer Haustür"

Am Donnerstag, den 17. November 2022 um 18:00 Uhr, lädt das Museum Neukölln zu einem Werkstattgespräch ein. Gegenstand des Gespräches ist die Konzeption des Lern- und Gedenk-Labors in der Clay-Schule in Berlin-Rudow.

Der derzeit in der Umsetzung befindliche Neubau der Clay-Schule in Rudow entsteht auf dem Gelände eines ehemaligen NS-Zwangsarbeiterlagers, das zwischen 1941 und 1945 hier bestand. In Vorbereitung auf den Neubau der Schule erfolgte unter Beteiligung von Schüler:innen eine archäologische Ausgrabung auf dem Gelände.

Getreu der Devise des miteinander Denkens und miteinander Gestaltens wird derzeit in Kooperation zwischen der Clay-Schule in Berlin-Rudow, dem Fachbereich Museum, Stadtgeschichte und Erinnerungskultur des Bezirksamtes Neukölln und dem Büro Staab-Architekten - als Leitprojekt für eine zukunftsgerichtete Vermittlungsarbeit im Themencluster NS-Erinnerungskultur - das Konzept für ein **Lern- und Gedenk-Labor** entwickelt.

Das Werkstattgespräch gibt einen Einblick in den Stand der in Umsetzung befindlichen Planungen.

Veranstaltungsort:

Festsaal Schloss Britz, Alt-Britz 73, 12359 Berlin

Grußwort:

Dr. Christine Glauning

Leiterin des Dokumentationszentrums NS-Zwangsarbeit

Einführung und Moderation des Podiumsgespräches:

Dr. Matthias Henkel

Leiter des Fachbereichs Museum | Stadtgeschichte | Erinnerungskultur, Leiter des Museums Neukölln

Podium:

Brigitte Fischer | Büro Staab-Architekten

Silvia Haslauer | Museumslehrerin, Albert-Einstein-Oberschule

Philip Hefke | Museumslehrer / Fritz-Karsen-Schule

Niels Plaumann | Fachbereichsleiter Geschichte, Clay-Schule

Marisa Schulz | wiss. Kuratorin, Museum Neukölln

Lothar Semmel | stellv. Leiter der Clay-Schule a.D.

Die Veranstaltung ist Teil der Reihe "NS-Zwangsarbeit vor unserer Haustür", initiiert vom Dokumentationszentrum NS-Zwangsarbeit. Im Rahmen der Veranstaltungsreihe werden Vorträge, Lesungen, Filmvorführungen und Diskussionen angeboten. Im Mittelpunkt stehen Orte im Kontext der NS-Zwangsarbeit, die erst kürzlich neu entdeckt wurden.

Infos zu der Veranstaltung:

<https://schloss-gutshof-britz.de/museum-neukoelln/veranstaltungen/kalender/werkstattgesprach-zum-gedenk-labor-der-clay-schule>

Veranstalter

Bezirksamt Neukölln von Berlin

Geschäftsbereich Bildung, Kultur und Sport

Amt für Weiterbildung und Kultur

Fachbereich Museum | Stadtgeschichte | Erinnerungskultur

Museum Neukölln

Weitere Informationen

Dr. Matthias Henkel, Leiter Museum Neukölln

Leiter FB Museum | Stadtgeschichte | Erinnerungskultur |

matthias.henkel@museum-neukoelln.de